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Дорогие школьники и студенты!
уважаемые педагоги и родители! 

Поздравляю вас и всех жителей городского округа Кинель с нача-
лом нового учебного года!

День знаний - праздник особый, близкий каждому. С этого дня у 
каждого из нас начиналась или начинается хоть трудная, но очень ин-
тересная дорога. Каких бы высот ни достигал человек, путь к ним на-
чинается 1 сентября. 

Главные герои сегодняшнего праздника - первоклассники, для них 
прозвучит первый звонок на первый урок, начнется новый жизненный 
этап, полный познавательных открытий. Для старшеклассников и вы-
пускников наступающий учебный год станет определяющим в выборе 
профессии. 

Нынешние ученики и студенты! От того, насколько серьезно, от-
ветственно вы отнесетесь к учебе, зависит не только ваше будущее, 
но и будущее ваших близких, городского округа, Самарской области и 
страны в целом. Ведь те преобразования, добрые перемены, которые 
происходят сейчас, предстоит закрепить и продолжить вам, постига-
ющим сегодня законы науки и общественной жизни. Мы уверены, что 
вы станете грамотными, нравственно и духовно богатыми людьми, 
подлинными патриотами своей области и страны. 

Желаю, чтобы первый сентябрьский день стал для ребят, которые 
впервые переступят школьный порог, добрым стартом в мир знаний, 
для школьников и студентов - еще одной ступенью лестницы, ведущей 
к успеху, для педагогов - началом нового полета творчества, поиска, 
труда и мудрости. Пусть солнце, надежды и радость этого праздника 
согревают вас весь учебный год. Искренне желаю всем педагогам и их 
ученикам успешного учебного года, уверенности в своих силах, новых 
свершений, осуществления смелых замыслов и ярких открытий! 

Временно исполняющий обязанности 
Губернатора самарской области 
д. и. азароВ

Дорогие земляки!
 Поздравляю вас с Днем знаний и началом нового учебного года!
Для наших первоклассников это первый шаг в яркую, интересную 

и насыщенную школьную жизнь. Для учеников постарше и студентов - 
продолжение учебы, встреча с друзьями и любимыми учителями. Для 
тех, кто уже закончил школу, вуз или ссуз, этот день - повод вспомнить 
свои детские и юношеские годы, незабываемую пору жизни.

Сегодня каждому гражданину доступно качественное образование 
- мощный ресурс для развития региона, страны в целом. Как сказал 
наш Президент Владимир Владимирович Путин, «в классах формиру-
ется будущее России». Только высокообразованные, ответственные, 
инициативные люди, которые готовы постоянно учиться и повышать 
свою квалификацию, помогут нашему региону и стране совершить 
технологический прорыв.

Мир стремительно меняется. С каждым годом объем информации 
во всех областях человеческой деятельности накапливается в гео-
метрической прогрессии. И мы должны быть готовы к этому. Только 
сообща мы сможем выстроить экосистему знаний, их внедрения в 
экономику и повседневную жизнь. Сегодня Правительство Самарской 
области ведет системную работу по формированию современного, 
соответствующего вызовам времени образовательного кластера.

Мы должны создать безопасную цифровую образовательную сре-
ду, обеспечить высокое качество дошкольного образования, продол-
жить совершенствование школьной инфраструктуры. 

Нам предстоит серьезно модернизировать систему профтехобра-
зования, придать новый импульс развитию высшей школы. Мы исхо-
дим из того, что без постоянного обновления, без тесной связи вузов 
с фундаментальной наукой и производством невозможны инновации, 
невозможно прорывное развитие губернии.

Наша задача - активно способствовать тому, чтобы региональная 
система образования была конкурентоспособной, чтобы наш регион 
превратился в кузницу всесторонне подготовленных, креативно мыс-
лящих, востребованных кадров.

С особой теплотой сегодня я обращаюсь к работникам образова-
ния - воспитателям, учителям, педагогам. Искренне благодарен вам 
за чуткость, ответственность, профессионализм, способность видеть 
талант в каждом ученике!

Дорогие земляки! От всей души желаю вам новых успехов в овла-
дении знаниями, плодотворной работы, счастья и благополучия!

ГлаВа ГородскоГо окруГа кинель 
В. а. ЧиХиреВ

Шагаем в новый
задаЧи В работе уЧреждений дошкольноГо, школьноГо 
и дополнительноГо образоВания определила 
аВГустоВская педаГоГиЧеская конференция

На традиционном перед 
началом занятий большом 
педсовете кинельского 
образовательного округа 
были подведены итоги 
минувшего учебного года 
и заданы направления 
работы педагогических 
коллективов в новом цикле 
образовательного процесса.
обсуждение этих вопросов 
проходило при широком 
представительстве 
педагогического 
сообщества - учителей, 
воспитателей, 
руководителей 
образовательных 
учреждений, специалистов 
в области допобразования.

Новые задачи для ра-
ботников образования фор-
мируются из результатов 
учебно-воспитательного про-
цесса, достигнутых в про-
шедшем учебном году. Анализ 
показателей деятельности про-
вел руководитель Кинельского 
управления министерства об-
разования и науки Самарской 
области Сергей Юрьевич 
Полищук, выступивший на 
августовской конференции с 
основным докладом.

В числе приоритетов, по 
которым будет выстраиваться 
работа педагогических коллек-
тивов в новом учебном году, 
ключевым остается повышение 
качества образования. Кон-
кретные задачи обозначены в 
майском указе Президента о 
национальных целях и страте-
гических задачах в сфере об-
разования. Указ стал основой 
для разработки национального 
проекта «Образование». Та-
ким образом, как подчеркнул                 
С. Ю. Полищук, обращаясь к 
коллегам, работа по организа-
ции учебно-воспитательного 
процесса должна включать ре-
шение задач, поставленных на-
циональным проектом.

На ДоШколЬНой 
СТуПЕНи
Одной из серьезных проб-

лем, существовавших долгие 
годы, являлась обеспечен-

ность местами в детских садах. 
Сегодня вопрос с охватом до-
школьным образованием де-
тей от 3-х до 7 лет практически 
решен. Но проблемным звеном 
остается низкая обеспечен-
ность местами детей раннего 
возраста (от 1 года до 3-х лет). 

Руководство муниципали-
тета предпринимает шаги по 
снятию напряженности в этом 
вопросе. Один из способов его 
решения - возвращение в си-
стему дошкольного образова-
ния ранее изъятых помещений. 
Эта работа уже ведется. Так, 
освобождены занимаемые ра-
нее одной из городских служб 
помещения в здании детского 
сада «Солнышко». Для открытия 
дополнительных групп здесь 
проведут ремонтные работы.

Отвечать современным 
требованиям должна содер-
жательная часть дошкольного 
образования. Площадкой для 
привлечения новаторских идей 
в Кинельском образовательном 
округе стал Межрегиональный 
фестиваль педагогического ма-
стерства и творчества работни-
ков дошкольного образования. 
На протяжении восьми лет про-
ведения форума география 
его участников только растет, 
а это значит, что кинельские 

педагоги-дошкольники полу-
чают возможность не только 
знакомить коллег из других ре-
гионов страны со своими прак-
тиками, но и перенимать пере-
довой опыт воспитания.

Для семей, где растут дети 
дошкольного возраста, при 
Кинельском Ресурсном центре 
созданы и работают «Школа 
молодых родителей», Служ-
ба ранней помощи. Сопрово-
ждение специалистами детей, 
нуждающихся в коррекционно-
развивающих занятиях, вос-
требована. В свете новых за-
дач по проекту «Образование» 
ставится необходимость соз-
дания консультационного цен-
тра для помощи родителям, 
чьи дети получают дошкольное 
образование в семье.

уРоВЕНЬ ЗНаНий 
ПокаЗЫВаЕТ 
аТТЕСТаЦиЯ
Важным критерием эф-

фективной работы педагога и 
уровня получаемого в школе 
образования служит итого-
вая аттестация учащихся. На 
конференции были приведе-
ны результаты сдачи Единого 
государственного экзамена 
выпускниками 11-х классов на 

Планы своей работы, которая начнется с первой учебной недели, составляют педагоги. 
Чем будет интересен новый учебный год для школьников, воспитанников детских 
садов и для тех, кто «сеет» разумное, доброе, вечное, газете рассказали руководители 
образовательных учреждений.

Юрий Алексеевич Плотников, 
директор школы № 2 
поселка Усть-кинельский:

- В учебном году нас ожидает 
много новаций. Ранее мы ввели в 
расписание дополнительные занятия 
по химии: старшеклассникам препо-
дает профессор Самарского государ-
ственного университета. В ближай-

шее время рамки педагогического сотрудничества будут 
расширены. Уже есть договоренность с самарской линг-
вистической школой. Сегодня ведем работу по организа-
ции дополнительных занятий по английскому с ребятами, 
желающими совершенствовать свои языковые знания. 

«Настроение перед началом нового учебного года - празд-
ничное!», - говорят воспитатели детского сада «Сказка». На 
конференции они поздравили свою коллегу по дошкольному 
учреждению анастасию Владимировну караганову (на фото 
вторая слева) с вручением ей Почетной грамоты администра-
ции городского округа кинель.

Также в планах - организация в младшем школьном 
звене профильных спортивных классов. Пока такой опыт 
распространится на учеников четвертых классов, которые 
занимаются в хоккейных секциях. Школьное расписание 
для ребят будет составлено таким образом, чтобы удобно, 
без нагрузок совмещать учебу и тренировки.

Изменилась этим летом территория нашей школы. 
Мы благодарим руководителя ООО «Премиум» Олега 
Владимировича Матвеева за помощь в создании специ-
альной площадки для проведения школьных мероприя-
тий. Смонтирована сцена, обустроены плиточные дорож-
ки, система освещения. Здесь и пройдет торжественная 
линейка, посвященная Дню знаний. Первый школьный 
звонок прозвенит для 115 наших первоклассников. 
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ВЫСШАЯ ШКОЛА

На каникулах - 
за знаниями

учебный год

протяжении трех лет. 
Сначала - о положительной 

динамике. Высокие результа-
ты одиннадцатиклассники по-
казывают по русскому языку, 
литературе, информатике, анг-
лийскому языку. С заданиями 
ЕГЭ по этим предметам успешно 
справляются 100% учащихся. 

А вот по дисциплинам 
естественно-научного цикла: 
математике, физике, химии, а 
также по гуманитарным пред-
метам - истории и общество-
знанию - оценки на ЕГЭ год от 
года разнятся. Здесь результа-
ты итоговой аттестации в один-
надцатом классе не стабильны: 
мало выпускников, кто показы-
вает высокие баллы, и много 
тех, кто не преодолевает ми-
нимальный порог. «Подтянуть» 
надо и биологию - большое чис-
ло учащихся не справляется с 
блоком заданий для получения 
оценки «удовлетворительно». 
Доля выпускников с высоким 
уровнем подготовки по этому 
предмету в минувшем учебном 
году составила всего 10,8%.

В девятых классах оценки, 
полученные на Основном го-

сударственном экзамене, не 
всегда подтверждают итоговую 
отметку по предметам, которая 
ставится на выходе ученика со 
ступени основного общего об-
разования - в аттестате. 

Основываясь на показа-
телях выпускных экзаменов, 
педагогам необходимо пере-
смотреть внутреннюю работу 
в классе, обеспечить индиви-
дуальное сопровождение уча-
щегося в том, какие предметы 
для ЕГЭ он выбирает, и оценить 
уровень знаний и подготовки 
школьника для их успешной 
сдачи. В таком подходе стоит 
задействовать цифровое об-
разование, задачи по разви-
тию которого как раз и опреде-
лены в национальном проекте 
«Образование». Современная 
форма обучения уже обеспече-
на сетевыми образовательны-
ми ресурсами. Возможностями 
ресурсов, на которых содер-
жатся задания по отдельным 
областям знаний, может вос-
пользоваться как ученик для 
самостоятельной работы, так и 
педагог на уроке и занятиях по 
подготовке к ЕГЭ.

В последние годы «заме-
ры» знаний стали проводиться 
в младших и средних классах. 
Положительная динамика в ми-
нувшем учебном году отмечена 
по результатам Всероссийских 
проверочных работ, которые 
выполняли ученики младшего 
звена. Итоговые показатели в 
школах Кинельского образова-
тельного округа либо совпада-
ют с общероссийскими, либо 
несколько выше общероссий-
ских. 

Региональные контроль-
ные работы по физике, а также 
комплексный тест по истории 
и обществознанию выполняли 
учащиеся среднего и старше-
го звена. Лучший результат по 
первому предмету в городском 
округе - у школ №№ 1, 3 и 8, по 
второму - у школы № 4. 

В кРугЕ ТЕм
Отдельно на конференции 

говорилось о доступности об-
разования для детей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья (ОВЗ). Сегодня в 
школах, детских садах Кинель-
ского образовательного округа 
получают знания более тысячи 
таких ребят. Девять школ обу-
чают пятнадцать детей с ОВЗ 
дистанционно. В этом вопро-
се острой остается нехватка в 
учебных заведениях педагогов-
психологов, учителей-логопе-
дов, дефектологов.

В области дополнительно-
го образования приоритетным 
остается развитие техниче-
ского творчества. Охват детей, 
занимающихся этим направ-
лением в общем количестве 
посещающих кружки и секции, 
составляет 9,6%. Этот показа-
тель должен вырасти до 15%. 
Необходимым оборудованием 
для организации познаватель-
ного процесса учреждения доп-
образования обеспечиваются. 
Комплекты робототехники и 
«Лего»-конструкторов имеют-
ся в Центрах дополнительного 
образования «Гармония» (посе-
лок Алексеевка), «Вундеркинд» 
(поселок Усть-Кинельский) и 
«Вдохновение» (город Кинель).

ПоРа 
уЧиТЬСЯ!
Трель первосентябрьских 

школьных звонков разливает-
ся сегодня на школьных дво-
рах. Пришел праздник знаний, 
праздник встреч после каникул 
учеников и учителей, подрос-
ших за лето одноклассников. 
И уже через выходные  школь-
ные семьи будут входить в ритм 
учебных дней. Всем - успехов!

Юлия Борисовна ковАлевА, 
заведующая детским садом             
«Светлячок» поселка Алексеевка:

- К сентябрю завершаем комплек-
тование групп. Этим летом мы приняли 
87 новых воспитанников - три младших 
группы. Пополнение и в нашем коллек-
тиве: в детский сад пришел молодой 
специалист,  спортивные занятия у ре-

бят ведет инструктор по физической культуре Анастасия 
Олеговна Малахова. 

Минувший учебный год был для нас успешным: вос-

питатель детского сада Юлия Владимировна Пахтелева 
стала победителем Межрегионального фестиваля ра-
ботников дошкольного образования, который проводит-
ся в Кинеле. Уже в сентябре начнем готовиться к новым 
фестивалям, профессиональным конкурсам и работать 
по приоритетным для детского сада направлениям вос-
питательного процесса - экологическому и нравственно-
патриотическому. 

Уделим большое внимание развитию декоративно-
прикладного творчества. Будем знакомить детей с 
историей родного края, с национальными традициями 
и ремеслами. Привлечем к этой работе и родителей. В 
планах - целая серия семейных проектов. 

Почетной грамотой мини-
стерства образования и 
науки Российской Феде-
рации награждена учитель 
начальных классов образо-
вательного центра «лидер» 
Татьяна Юрьевна ионова. 
Ведомственной наградой 
отмечена плодотворная 
работа и успехи педагога 
в организации учебно-
воспитательного процесса.

Августовская конференция педагогов - это не только важный раз-
говор о предстоящей работе, но и оценка труда работников образо-
вания, их вклада в воспитание будущего страны. Вручение ведом-
ственных наград, поощрение от руководства муниципалитета всегда 
проходит на приятной, доброй ноте. 

На прошедшей конференции аплодисменты звучали в адрес                  
23 представителей педагогического сообщества городского округа 
Кинель. Воспитатели, инструкторы по физической культуре, работаю-
щие в детских садах, школьные учителя, другие специалисты, занятые 
в сфере образования, были отмечены почетными грамотами и благо-
дарностями Министерства образования и науки Российской Федера-
ции, областного ведомства, Кинельского управления образования, 
администрации городского округа Кинель.

анастасия Денисова - одна из тех студентов Самарской 
сельскохозяйственной академии, которые не прекращали 
учиться даже летом. Девушка приняла участие в одном 
из этапов образовательной программы для начинающих 
предпринимателей.

Проект называется «Бизнес-класс», его запустили Google и 
Сбербанк. Как говорит сама студентка, по сути, это бесплатная 
программа развития своего дела, которая рассчитана на 5 меся-
цев, если, конечно, заниматься ей от 1 до 3 часов в неделю. «По-
пала я в эту программу довольно своеобразно - когда победила 
на региональном этапе конкурса «Молодой предприниматель 
России-2018», в номинации «Сельское предпринимательство», - 
продолжает Анастасия. - На церемонии награждения мне вручи-
ли сертификат на посещение очных мероприятий по программе 
«Бизнес-класс». 

Стоит отметить, что благодаря сертификату Анастасия попала 
в программу «Интенсив» напрямую, а это означало, что она могла 
и посещать очные мероприятия, и учиться в Интернете. Именно в 
рамках этой программы студентка Самарской ГСХА приняла уча-
стие в тренинге «Исследование потребителей и дизайн-мышление 
для совершенствования бизнес-моделей», который состоялся в 
Самаре. 

НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД В ЦИФРАХ

В самарской области 1 сентября откроют 
свои двери 689 учреждений.

новый учебный ãод начнется для 6300 
кинельских школьников.
800 первоклассников примут школы 
ãородскоãо окруãа кинель. Эта цифра 
ежеãодно растет.

обеспеченность школ учебниками 
составляет 100%. на пополнение фондов 
были выделены средства из областноãо 
бюджета, дополнительно закуплено               
более 645 тысяч учебников. 

В перевозках учащихся задействовано 668 
школьных автобусов на 761 маршруте. 
добираться на уроки таким образом будут 
более 17 тысяч учеников реãиона.

На тренинг собралась очень представительная компания из 
более чем 200 предпринимателей из Самары, Ульяновска, Сара-
това, Волгограда, Тольятти и других городов Поволжья. Причем, 
большинство участников попали в этот проект через сложное те-
стирование и отбор на сайте бизнес-класса.

Всего в рамках проекта запланировано четыре подобных меро-
приятия. Ближайшее пройдет в конце сентября. Так что Анастасия 
с началом занятий с головой уйдет в учебу - на лекциях в агровузе 
и продолжит посещать обучающие курсы, которые, безусловно, 
способствуют саморазвитию. 
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Аграрный сезон год кормит
щедро, Хлебосольно, по традициям российскоГо ГостеприимстВа В поселке усть-кинельский 
прошла ХХ поВолжская аГропромышленная ВыстаВка

На торжественной 
церемонии открытия от 
каждого муниципального 
района в руках красавиц в 
национальных костюмах - 
караваи хлеба. как символ 
достатка и хлебосольства. 
и хотя уборочная страда 
сейчас в  самом разгаре 
и еще не подведены 
окончательные итоги 
сельскохозяйственного 
года, на выставке аграриям 
было что показать.

Открывая форум, глава Са-
марского региона  Д. и. аза-
ров отметил особенность вы-
ставки: «Поволжская выставка 
уже имеет свою историю и 
стала наглядной иллюстраци-
ей достижений агропромыш-
ленного комплекса нашей об-
ласти. С каждым годом она 
становится все более  привле-
кательной не только для ком-
паний и хозяйств Самарской 
губернии, но и для представи-
телей других регионов и ближ-
него зарубежья».

Сразу после церемонии от-
крытия Дмитрий Игоревич  по-
сетил экспозиции выставки, 
пообщался не только с пред-
ставителями крупных сель-
скохозяйственных холдингов, 
но и небольших фермерских 
хозяйств. Оценил сельскохо-
зяйственную технику, особое 
внимание уделил выставочным 
павильонам муниципальных 
районов на «Сельской улице».  

Каждый муниципалитет го-
тов был показать главе регио-
на  свою изюминку, чем сла-
вится их край, угостить своей 

фирменной продукцией. К при-
меру,  в этом году Кинельский 
район посвятил экспозицию 
своему 90-летнему юбилею.  
В гостевом дворике Безенчук-
ского района  внимание главы 
региона  привлек аквариум с 
молодыми особями стерляди, 
которых выращивают на рыб-
заводе «Возрождение» в Екате-
риновке.  Дмитрий Игоревич  у 
производителей интересовал-

ся сбытом продукции, спросом 
на рынке. По его словам, буду-
щее сельского хозяйства за по-
добными малыми и крупными 
предприятиями.  

 

ДЕлоВаЯ 
ПРогРамма 
агРоФоРума  
Центральное  событие 

юбилейной выставки - регио-

нальная стратегическая сес-
сия «Новая жизнь села». На  
ней  представители власти, 
агробизнес-сообщества, нау-
ки и общественности обсудили 
тенденции в развитии сельских 
территорий в современных 
экономических реалиях, проб-
лемы и перспективы сельско-
хозяйственного производства. 

Во второй день  выставка 
стала площадкой для прове-
дения форума сельской моло-
дежи «Стандарт для села. Уе-
хать нельзя остаться. Поставь 
свою запятую». Продуктивно 
сложился   диалог разных по-
колений, объединенных общей 
идеей: развиваться самим и 
развивать село, привлекать 
молодые кадры.

На Поволжском агрофору-
ме  принято  делиться опытом, 
показывать свои достижения 
и обсуждать проблемы раз-
вития АПК. Здесь подписыва-
ются договоры и соглашения 
о сотрудничестве. Проводятся 
различные конференции, на-
глядны конкурсы. В этом плане 
был эффективным Инженер-
ный день. 

На показательном тех-
ническом осмотре сельско-
хозяйственной техники спе-
циалисты разъясняли, какие 
современные требования 
прдъявляются  к состоянию 
машинно-тракторного парка, 
задействованного в агротех-
нических работах. Профес-
сиональный конкурс среди 
мастеров производственного 
обучения образовательных 
учреждений был направлен на  
повышение  престижа рабочих 
профессий, на нем показали  
лучшие практики  профессио-
нального образования. 

миНСЕлЬХоЗ 
ПоДВЕл иТоги
В ХХ Поволжской  агропро-

мышленной выставке приняли 
участие представители круп-
ных аграрных холдингов, пере-
рабатывающих предприятий и 
фермерских хозяйств как Са-
марской области, так и со всей 
России, а также из Швейцарии, 
Белоруссии, Чехии. 

Впечатляли экспонаты 
сельскохозяйственной техни-
ки и оборудования. В Агротех-
нопарке технику  представили  
около 90 машиностроительных 
предприятий. Целыми кла-
стерами презентовали свои 
машины и агрегаты «Евротех-
ника», «Сельмаш», «Волгаагро-
маш» и другие.  Общая презен-
тационная площадь, занятая 
под технику и оборудование, 
составила свыше 8 тысяч квад-
ратных метров,  на ней было 
выставлено свыше 200 единиц 
сельскохозяйственной техники 
и оборудования.

Значительную часть вы-
ставки заняли 140 сельско-
хозяйственных организаций, 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств и личных подсобных 
хозяйств, организаций потре-
бительской кооперации, пред-
приятий  пищевой и перера-
батывающей промышленности 
Самарской области, а также 
Чувашской, Башкирской, Та-
тарской республик, Оренбург-
ской и Ульяновской областей.

Отдельную площадку орга-
низаторы выделили для демон-
страции сельскохозяйственных 
животных.  В загонах с   поро-
дистыми лошадьми, крупным 
рогатым скотом молочного и 
мясного направлений,  а осо-
бенно у клеток с овцами, коза-
ми, кроликами и экзотически-
ми страусами - все дни было 
многолюдно. Специалисты об-
суждали свои насущные про-
блемы, посетители  наблюдали 
за живностью. Для маленьких 
детей  этот экскурс еще и по-
знавательный.

Ассортимент ярмарочной 
продукции от самарских про-
изводителей широчайший: 
говядина, свинина, баранина, 
мясо птицы, мясо индейки, 
колбасные изделия и полуфаб-
рикаты, молочная продукция, 
живая рыба, подсолнечное 
масло, мед, овощи и фрукты, 
мука и крупа, хлебобулочные и 
кондитерские изделия. Иного-
родние сельхозпроизводители 
предлагали мясные полуфаб-
рикаты, овощи, мед.

Всего по данным минсель-
хоза Самарской области на 
сельскохозяйственной ярмар-
ке было реализовано около                
7 тонн мяса и мясопродуктов, 
3 тонны молока и молокопро-
дуктов,  картофеля -  20 тонн, 
овощей - 10, фруктов   и рыбы 
по две тонны,  растительного 

В России умеют воздавать честь настоящим труженикам. Хлебные караваи на выставке - 
как подтверждение богатого Самарского края. 

Значительное пространство экспозиционных площадок было отведено производителям 
сельскохозяйственной техники. Такое количество машин, агрегатов, оборудования здесь 
было представлено впервые и стало особенностью юбилейного агрофорума.
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ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Избиратели 
интересуются

Вольеры и клетки с животными притягивали всеобщее 
внимание. Потрогать и покормить пони, кроликов, лошадей 
разрешалось.

Дмитрий азаров: «мы должны обеспечить в Самарской об-
ласти продовольственную безопасность, создать условия, 
чтобы продукты на столах жителей были качественными 
и свежими». глава региона отметил, что эта задача будет 
сформирована в одном из направлений разрабатывае-
мой сегодня в области долгосрочной программы развития 
аПк. 
об обеспеченности продуктами собственного производ-
ства глава региона говорил с руководителями крупных 
агропромышленных холдингов и небольших фермерских 
хозяйств при посещении павильонов муниципальных рай-
онов на «Сельской улице».

масла - 3 , более 5 тонн меда.
Кроме того, продавались 

саженцы, лечебные травы, 
мука льняная, кумыс, сыры до-
машнего производства.

ЕДуТ На  
«СамаРСкуЮ  ВДНХ»
Для горожан выставка пре-

жде всего - яркое событие и 
широкая  ярмарка, где они 
могут купить продукты непо-
средственно у производителя, 
фермера. А еще ценить дости-
жения аграриев муниципаль-
ных районов, посмотреть на 
новую сельскохозяйственную 
технику.

Павильоны сельских райо-
нов губернии приковывают 
самое большое внимание пуб-
лики. На «самарскую ВДНХ» в 
Усть-Кинельский со всей обла-
сти приезжает народ. Посмо-
треть есть на  что. 

В теремах, деревянных из-
бах, гостевых домиках, оформ-
ленных с  национальным коло-
ритом, посетителей встречали 
радушно. Здесь можно было 
попробовать традиционную 
для того или иного района кух-
ню или приобрести экологиче-
ски чистые продукты. Ассор-
тимент продуктов огромен и 
интересен покупателю.

Всюду музыка, аппетитные 
прилавки, дымящиеся самова-
ры, дивные экспозиции. Мно-
гие в национальных костюмах. 
Представители муниципаль-
ных районов в свои павильоны 
посетителей выставки зазыва-
ли как дорогих гостей. Сель-
чане песни пели хорами, а где 
и мальчишки в косоворотках, 
если их раззадорить, исполня-
ли озорные частушки.  

Тут такой сочный коло-
рит, что голова кружится, и на 
все хочется посмотреть. Вот 
где отрада - можно отведать 
блюда татарской, чувашской, 
мордовской и русской кухни, 
представленные сельскими 
поселениями, полюбоваться 
пекарским искусством масте-
ров,  оценить талант рукодель-
ниц. Кому повезло, смогли уви-
деть демонстрацию различных 
народных обрядов. Ну а фото-
графироваться у со вкусом 
оформленных уголков вообще 
не возбранялось, а привет-
ствовалось - чем не реклама  
району.   

Муниципалитеты в добром 
соперничестве друг перед дру-
гом  - чья экспозиция краше и 
богаче. Их  стараются каждый 
год обновить, сделать еще за-
манчивее, привлекательнее. 

И я на выставке была, по 
Сельской улице прошлась. 
Меда и много чего другого 
отведала. Песни подпевала, 
промыслами и ремеслами на-
родными интересовалась. 
Получила даже небольшой 
мастер-класс  по плетению из 
лозы.  Настроением праздника  
до краев наполнилась. Не толь-
ко я, тут все вокруг улыбались 
- столько здесь любви и света, 
нашей российской щедрости. 
И испытывали гордость за тех, 
кто нас кормит,  кто любит свою 
землю и родное село. 

Нина БуХВалоВа.
Фото автора 

и информационного 
агентства «ВолгаНьюс».

Традиционно агропромышленная выставка становится 
центром народных ремесел губернии. мастера готовы рас-
сказать и показать, как в старину, например, изготавливали 
гончарные изделия или пряли.

На «горячую линию» избирательной комиссии Самарской 
области ежедневно поступает множество вопросов от 
избирателей, которые просят разъяснить отдельные 
вопросы их участия в выборах 9 сентября 2018 года.
По предложению Территориальной избирательной комиссии 
города кинеля газета публикует отдельные вопросы, 
требующие квалифицированного разъяснения.

могу ли я проголосовать 9 сентября, если прописан в 
Борском районе, но в день голосования буду находится 
в кинеле?

- Те избиратели, которые 9 сентября будут находиться не по 
месту своей регистрации, могут выбрать любой удобный им из-
бирательный участок на территории Самарской области для голо-
сования на выборах Губернатора Самарской области. Для этого 
необходимо не позднее 5 сентября подать заявление в одном из 
пунктов приема заявлений:

• в любой участковой избирательной комиссии - УИК (в ра-
бочие дни - с 9.00 до 20.00; в субботу и воскресенье - с 10.00 до 
14.00);

• в любой территориальной избирательной комиссии - ТИК (в 
рабочие дни - с 9.00 до 20.00; в субботу и воскресенье - с 10.00 до 
14.00);

• в МФЦ (по графику их работы);
• в электронном виде через интернет-портал «Госуслуги».
Избирателя включат в список избирателей на выбранном им 

избирательном участке на территории Самарской области, на ко-
тором он сможет проголосовать 9 сентября.

Если избиратель не успел подать такое заявление, то с 6, 7 и 8 
сентября по тому же графику можно оформить специальное заяв-
ление, но только в своей участковой комиссии по месту регистра-
ции (в данном случае в Борском районе). Специальное заявление 
имеет защитную марку. С ним избиратель голосует на выбранном 
им участке в Самарской области.

могу ли я проголосовать 9 сентября, если прописан в 
ульяновской области, но у меня есть временная реги-
страция в Самарской области?

- К сожалению, в данной ситуации избиратель не может при-
нять участие в выборах Губернатора Самарской области. Актив-
ным избирательным правом наделены граждане, имеющие посто-
янную регистрацию на территории Самарской области.

как проголосовать 9 сентября, если у меня нет реги-
страции в паспорте?

- Избиратели, не имеющие регистрации по месту житель-
ства, но проживающие в Самарской области, наделены правом 
принять участие в выборах Губернатора Самарской области. 

Такие избиратели могут выбрать любой удобный им участок в 
Самарской области. Для этого не позднее 5 сентября необходимо 
подать заявление в одном из пунктов приема заявлений:

• в любой УИК (в рабочие дни - с 9.00 до 20.00; в субботу и вос-
кресенье - с 10.00 до 14.00);

• в любой ТИК (в рабочие дни - с 9.00 до 20.00; в субботу и вос-
кресенье - с 10.00 до 14.00);

• в МФЦ (по графику их работы);
• в электронном виде через интернет-портал «Госуслуги».
Избирателя включат в список избирателей на выбранном им 

избирательном участке Самарской области, на котором он смо-
жет проголосовать 9 сентября.

Если же избиратель не успел подать данное заявление в ука-
занный срок, то 9 сентября по предъявлении паспорта можно про-
голосовать на одном из трех избирательных участков:

№ 2543 (город Самара, ж/д вокзал);
№ 3725 (город Сызрань, ДК «Горизонт»);
№ 6003 (город Тольятти, гимназия № 38).

могу ли я проголосовать досрочно, если 9 сентября 
меня не будет в Самарской области?

- К сожалению, на выборах Губернатора Самарской области не 
предусмотрено досрочное голосование.

Те избиратели, которые 9 сентября будут находится не по ме-
сту своей регистрации могут выбрать другой удобный им избира-
тельный участок, но только в пределах Самарской области. Для 
этого необходимо подать заявление в вышеописанном порядке.

Если же избиратель 9 сентября будет находится не в Самар-
ской области, то он не будет иметь возможность принять в них 
участие.

Если у читателей газеты 
как избирателей остались во-
просы по участию в выборах 
9 сентября - звоните на «го-
рячую линию» избирательной 
комиссии Самарской обла-
сти: 8-800-302-21-63 (еже-
дневно с 8 до 20 часов, звонок 
бесплатный).

?

?

?

?
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Для коллектива - 
старшая сестра

чЕЛОВЕК В ПРОФЕССИИ

Татьяна александровна 
- из тех людей, кто 
всегда стремится 
совершенствоваться, 
развиваться в выбранном 
деле. а еще - из тех, 
кто не боится брать на 
себя ответственность за 
слаженную работу большого 
коллектива. В любой сфере, 
а в медицинской особенно, 
без таких качеств не 
обойтись. Почти тридцать 
лет Татьяна александровна 
трудится старшей 
медсестрой алексеевской 
поликлиники, а всего 
любимой профессии она 
верой и правдой служит уже 
четыре десятилетия. 

В юности, когда предстояло 
сделать выбор будущей про-
фессии, Татьяна раздумывала  
между несколькими направле-
ниями. Медицина чашу весов 
перевесила, и не случайно. С 
«больничной» работой наша 
собеседница была знакома 
уже в школьные годы.

«Близкая родственница ра-
ботала в нашей поселковой 
поликлинике, и после уроков я 
приходила ей помогать, - вспо-
минает старшая медсестра. 
- Удивлялась, как же с таким 
потоком пациентов, с такой от-
ветственностью медицинским 
сестрам удавалось всегда 
оставаться спокойными, улыб-
чивыми. От них веяло добро-
той, заботой. Не зря раньше 
представителей этой профес-
сии называли сестрами мило-
сердия». 

Окончательное решение 
Татьяна приняла, когда ба-
бушка уговорила поступать в 
медицинский, убедила внучку 
- это твое призвание. Девушка 
подала документы в Кинель-
Черкасское медицинское 
училище, а получив диплом, 
вернулась в родной поселок. 
Приступив к обязанностям как 
медицинская сестра была не-
заменимой помощницей участ-
ковых терапевтов. А в 1989 году 
ей предложили стать «правой 
рукой» заведующей поликли-
никой. 

Сегодня на плечах Татья-
ны Александровны - большой 
пласт организационных задач, 
от подготовки многочисленных 
документов до создания в кол-
лективе хорошего микрокли-
мата. И с тем, и с другим Татья-
на Александровна справляется 
безупречно. За четыре десяти-
летия она не только изучила все 
тонкости «бумажной работы», 
но и научилась находить общий 

В местном здраВооХранении татьяна александроВна 
мазурина Четыре десятилетия

Значительная часть документооборота поликлиники нахо-
дится в ведении старшей медицинской сестры.

язык с каждым сотрудником. 
Под руководством Т. А. Ма-

зуриной трудятся двадцать 
пять медицинских сестер - 
участковых, сотрудников про-
цедурного и смотрового каби-
нетов, кабинета доврачебного 
приема. Также под ее началом 
работают  восемь санитарок, 
сестра-хозяйка и сотрудники 
регистратуры. В этой большой 
команде - и молодые специа-
листы, и те, с кем когда-то, рука 
об руку, делала первые шаги в 
медицине. 

Ежедневно Татьяна Алек-
сандровна контролирует ра-
боту среднего и младшего 
медицинского персонала на 
местах, соблюдение правил 
внутреннего распорядка. В 
список ее обязанностей входит 
и кадровая работа: специалист 
составляет график труда, сво-
евременно замещает не вы-
шедших на смену медсестер и 
санитарок, проводит с сотруд-
никами необходимые инструк-
тажи, обеспечивает наличие 
всех необходимых инструмен-
тов, медикаментов. Это лишь 
малая часть тех задач, которые 
входят в должностную инструк-
цию старшей медсестры. А еще 
Татьяна Александровна выпол-
няет функции секретаря вра-
чебной комиссии, которая ра-
ботает в поликлинике трижды в 
неделю. Все решения комиссии 
по вопросам профилактики, 
диагностики, лечения и реаби-
литации пациентов в сложных 
ситуациях необходимо офор-
мить грамотно и быстро. 

Опытного специалиста в 
коллективе алексеевской по-
ликлиники уважают и ценят, 
а исполняющая обязанности 

заведующей О. М. Петушко-
ва отмечает: Татьяна Алексан-
дровна - из тех, кого называют 
незаменимыми. 

«Пунктуальная, ответствен-
ная, требовательная, в первую 
очередь, к себе, - так харак-
теризует коллегу Оксана Ми-
хайловна. - Свое дело знает 
досконально, умеет организо-
вать бесперебойную работу. А 
главное, она готова делиться 
своими знаниями, передавать 
опыт. Для того чтобы подгото-
вить такого специалиста, нуж-
ны многие годы». 

Работу сотрудницы алек-
сеевской поликлиники высоко 
оценили и на региональном 
уровне: в минувшем году за 
добросовестный труд и про-
фессиональное мастерство 
Татьяна Александровна Мазу-
рина награждена грамотой об-
ластного министерства здра-
воохранения. 

«Наверное, я могла бы со-
стояться в другой профессии, 
но сегодня уже не представляю 
себя без медицины, без своего 
коллектива», - говорит старшая 
медсестра. Большая поддерж-
ка - любимая семья. Выросли, 
создали семьи ее сыновья, 
подрастают внуки. 

«Уверена, что счастье не в 
больших доходах и головокру-
жительной карьере, - говорит 
Татьяна Александровна. - Если 
чувствуешь себя нужной и вос-
требованной, приносишь поль-
зу людям - значит, ты выбрал 
действительно правильный 
путь».

мария коШЕлЕВа.
Фото автора. 

ХРОНОГРАФ

«Путь к коммунизму», 31 августа 1988 года

«РаДуга» На ХоЗРаСЧЕТЕ
В этом году школьной производственной бригаде «Радуга» ис-

полнилось 35 лет. Она старейшая в районе. И не только по воз-
расту. Не одно поколение мальчишек и девчонок прошло в ней 
свой первый трудовой экзамен. Многие из них сегодня успешно 
трудятся в колхозе имени Антонова, передавая славные трудовые 
традиции своим детям.

Многое изменилось в «Радуге» за последние годы. Построен 
стационарный лагерь, ребятам доверена новая техника. Экономи-
ческий эксперимент, проходящий в районе, коснулся школьного 
трудового коллектива. В этом году «Радуга» перешла - самая пер-
вая в районе - на хозрасчет. Что это значит в условиях школы?

Ребята взяли на подряд выращивание картошки, тыквы и све-
клы в хозяйстве на площади 35 гектаров. С колхозом заключен 
договор, в котором сказано, что оплата будет производиться по 
конечному результату. Со своей стороны хозяйство обязуется 
обеспечить бригады техникой. Были и другие обязательства, ко-
торые уже выполнены. На территории лагеря построен «красный 
уголок», колхоз подарил ребятам цветной телевизор.

Со своей стороны и школьники постарались. 78 учащихся тру-
дились на своем поле. Перемены, происходящие в жизни, кос-
нулись и школьного трудового коллектива. Ребята на собрании 
выбрали бригадира. Работал совет трудового коллектива, еже-
дневно подводились итоги сделанного, строго спра шивали с тех, 
кто отставал. Принцип взаимной требовательности в бригаде был 
главным.

Сезон еще не завершен. Об окончательных итогах говорить 
рано. Но по пред варительным подсчетам экономистов хозяйства 
мы уже заработали около 4 тысяч рублей. Наиболее активные чле-
ны «Радуги» были награждены поездкой на места боев на Курской 
Дуге. Любители точных наук побы вали в Куйбышеве на Неделе 
программирования, самые юные - отдохнули в детских парках об-
ластного центра.

Летние каникулы для домашкинских ребят прошли интересно. 
Впереди - начало учебного года и уборка выращенного урожая.

НуЖНо ПоСоВЕТоВаТЬСЯ
Госкомстатом РСФСР было проведено единовременное об-

следование режима работы жилищно-эксплуатационных органи-
заций. В результате выяснено, что в Куйбышевской области 90% 
всех домоуправлений ведут прием населения 1-2 дня в неделю, 
практически не ведется прием в субботние и воскресные дни. В 
результате растут потери рабочего времени, связанные с посеще-
нием этих учреждений. 

Многие граждане предлагают организовать работу ЖЭКов 
в воскресные дни, а в рабочие дни начало работы перенести в 
основном на 7-8 часов утра, окончание - на 20-21 час.

Кинельский исполком городского Совета народных депутатов 
хотел бы знать мнение жите лей города по этому вопросу. Прини-
маются предложения по изменению режима работы служб, свя-
занных с обслуживанием населения.

«Путь к коммунизму», 2 сентября 1988 года

О чём писала газета

ДЕТСкаЯ Школа иСкуССТВ № 1 (п. алексеевка) 
объявляет набор учащихся 
на 2018-2019 учебный год:

• ФоРТЕПиаНо (с 7-9 лет)

• БаЯН, аккоРДЕоН (с 7-10 лет)

• иЗоБРаЗиТЕлЬНоЕ иСкуССТВо (с 7-9 лет, с 10-12 лет)

• ХоРЕогРаФиЯ (с 7-9 лет)

• эСТРаДНЫй Вокал (с 10-15 лет)
Срок обучения - от 3 до 7 лет.
Выпускникам выдается свидетельство об окончании школы.

Приглашаем также детей в возрасте от 5 до 6 лет на               
Дошкольное отделение  (обучение по дисциплинам: танцы, 
музыка, изобразительное искусство, английский язык).

Начало занятий - с 1 сентября.
адрес Детской школы искусств № 1: поселок алек-

сеевка, ул. Зазина, 12. Справки по телефонам: 8(84663)                      
37-2-18, 37-9-37 (обращаться с 10 до 16 часов). 

С 1 сентября стартовала подписная кампания 
на первое полугодие 2019 года. 

открыта подписка на газеты «кинельская жизнь» и 
«Неделя кинеля». обращайтесь на почтовые отделения

РЕКЛАМА
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В ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

УСПЕХ

Стрела и твёрдая рука
В кинеле полуЧает разВитие ноВый Вид спорта

Наставник ребят 
михаил анатольевич 
Дементьев совершен-
ствует свое мастерство 
в стрельбе, участвуя 
в соревнованиях.

лучница мария Зимина (на фото в группе стреляющих стоит в 
центре) стала победителем этапа кубка России.

В спортивной копилке ивана Дементьева уже есть значимые 
победы и завоевано первое место на престижных россий-
ских соревнованиях.

3-D стрельба - относительно  
молодой вид спорта, 
берущий свое начало в 50-х 
годах прошлого столетия 
на территории Северной 
америки. а создан он был 
именно благодаря желанию 
охотников постоянно 
тренироваться и оттачивать 
свое мастерство.
В России стрельба 3-D 
появилась в 2005 году. Но 
до сих пор официально так и 
не признана видом спорта, 
несмотря на то, что уже 
несколько лет существует 
комитет по 3-D стрельбе в 
рамках РФСл (Российской 
Федерации стрельбы 
из лука) и регулярно 
проводятся различные 
соревнования, кубки и 
чемпионаты.

Стоит и нам поближе позна-
комиться с этой дисциплиной 
- в двух спортивных клубах го-
рода лучное мастерство осваи-
вают кинельские мальчишки и 
девчонки.

В последние августовские 
выходные в Перми прошел за-
ключительный этап Кубка Рос-
сии по 3-D стрельбе  из лука. 
Команда кинельцев в составе 
двух юниоров и играющего 
тренера  привезла в родной 
город победы. Дойти до Кубка 
России не так-то просто, пред-
стояло результативно показать 
себя  в  двух предварительных 
турах.

На оТБоРоЧНЫХ 
РуБЕЖаХ 
На первом этапе, который 

проходил в Екатеринбурге,  ки-
нельские лучники выступили 
успешно.  В категории «Юнио-
ры» учащийся Образователь-
ного центра «Лидер» иван 
Дементьев занял второе ме-
сто,  ученик школы-интерната 
Влад казанов показал четвер-
тый результат. Ребятам по 13 
лет, лучным спортом в классе 
«Лонгбоу» они занимаются у 
тренера михаила анатолье-
вича Дементьева. Настав-
ник и сам участвовал в сорев-
нованиях. В своей категории 
«Взрослые» мужчина поднялся 
на  девятую позицию.

Второй отборочный этап 
проходил в Самаре. На домаш-
них соревнованиях лучники по-
коряли пьедестал почета еще  
увереннее.  На первую ступень 
поднялась ученица школы-
интерната пятнадцатилетняя 
мария Зимина.  Третье ме-
сто у Ивана Дементьева. Да и 
тренер на этом этапе отбора  
намного улучшил предыдущие 
показатели - стал четвертым. 

По итогам двух туров ки-
нельские спортсмены  вышли в 
финал Кубка России. Им пред-
стояло встретиться с самыми 

сильными соперниками Запад-
ной и Восточной зоны. 

БлЕСТЯЩий 
ФиНал
Поясним систему отбороч-

ных циклов - соревнования 
проходили по двум зонам. Из 
Западной зоны в решающую 
борьбу вступили лучники  Санкт-
Петербурга, Москвы и Москов-
ской области. Из Восточной 
зоны на Кубок были отобраны 
представители стрелкового 
вида спорта из Самарской обла-
сти, Свердловска, Екатеринбур-
га, Перми, Челябинска, Уфы.

 В финале предстояла упор-
ная борьба.  Кинельцы не под-
вели и завоевали награды. В 
классе «Лонгбоу. Юниоры» 
Иван Дементьев  занял первое 
место, Влад Казанов четвер-
тое. Наставник ребят Михаил 
Дементьев - серебряный при-
зер Кубка России. 

Поздравляем лучников с 
победой и желаем им дальней-
шего развития в таком редком 
и интересном виде спорта.

 

оТкуДа В киНЕлЕ 
луЧНики? 
Газета, конечно же,  заинте-

ресовалась  историей развития 
в Кинеле такой дисциплины как 
стрельба из лука и попросила 

рассказать об этом тренера.  
Юный Иван Дементьев 

увлекся стрельбой из лука 
шесть лет назад - посещал сек-
цию при школе, в которой учил-
ся. Старший Дементьев  был 
«оруженосцем» маленького луч-
ника - носил форму,  объемный 
спортивный инвентарь. Отцу 
приходилось покупать экипи-
ровку для сына, лучное оружие 
и деревянные стрелы, часто 
ремонтировать их. Взрослый 
человек настолько втянулся в 
увлечение сына, заинтересо-
вался многовековой историей 
стрельбы из лука, что и сам на-
чал стрелять по мишеням. 

Михаил Анатольевич гово-
рит: «От такого вида спорта оче-
видные плюсы. Прежде всего  
- физическое здоровье. И это 
не образное выражение. Надо  
много ходить, при стрельбе 
следить за осанкой спины, вы-
прямлять плечи на одном уров-
не. У детей  сколиоза точно не 
будет. Еще один аргумент - это 
увлекательное занятие  сродни 
охоте. Но в нашем случае  все 
гуманно, лучники  по маршру-
ту «отстреливают» объемные 
(3-D) макеты  различных жи-D) макеты  различных жи-) макеты  различных жи-
вотных.  А сколько азарта при 
этом испытываешь - попасть в 
яблочко мишени!».

Одним словом, увлекся 
мужчина занятием не на шутку. 
Купил простой лук и с началь-
ной подготовкой на первом же 
турнире занял третье место. 

Секция в школе распалась, а 
спортивный азарт у ребят и уже 
«заболевшего» взрослого луч-
ника остался.  Михаилу, чтобы 
иметь право тренировать де-
тей, необходимо было получить 
разрешающие документы. Он 
прошел обучение на педагога-
тренера и сейчас в двух клубах 
- «Пересвет» и «Добрыня»  - за-
нимается с ребятами и девча-
тами лучным спортом. 

уДиВиТЕлЬНЫй 
и ПолЕЗНЫй микС
А теперь дадим пояснения 

о самих луках как снаряжении, 
так как они имеют свою класси-
фикацию по сложности.  

Из семи видов оружия, 

«Лонгбоу» (прямой лук) счи-
тается сложным, выше него 
только «исторический» лук. 
Кроме соревнований по своим 
дисциплинам, его используют 
на реконструкциях, участники 
которых, облачаясь в доспе-
хи, восстанавливают картины 
сражений, проходивших много 
веков назад.

Что касается «Лонгбоу», 
то  он со снятой тетивой имеет 
прямую или слегка изогнутую 
форму, а с надетой тетивой 
приближается к дуге. Длина 
лука должна быть для мужчин 
не менее 160 сантиметров, для 
женщин, юношей и юниоров - 
не менее 150 сантиметров. На 
луке не допускаются никакие 
приспособления для контроля 
длины растяжки. Запрещены 
любые прицельные приспо-
собления или метки на луке.

Разрешается использовать 
только стрелы с деревянным 
древком и натуральным опере-
нием, соответствующие при-
нятому в стрельбе по мише-
ням принципу и смыслу слова 
«стрела» и не причиняющие 
чрезмерных повреждений ми-
шеням и щитам.

В соревнованиях  по каж-
дой мишени лучник делает  два  
зачетных выстрела с одного 
рубежа.  Максимальное время 
выстрелов -  1,5 минуты.   

Соревнования по 3-D про-D про- про-
водятся на пересеченной мест-
ности в условиях естественно-
го ландшафта  - в лесу, поле, 
горах, смешанной местности. 
По карте проходят дистанцию. 
Живут в палаточных городках, 
пищу готовят в котелках, тре-
нируются на стрельбищах. В 
этом виде спорта  собран  уди-
вительный микс - охотничьего  
азарта,  туристической роман-
тики, исторических знаний и 
хорошей физической подго-
товки. 

Если вас  заинтересовала 
данная информация, ведите 
детей в секцию лучников  в клу-
бы «Добрыня» и «Пересвет». 
Телефон для контакта: 8-927-
703-22-59 - тренер Михаил 
Анатольевич Дементьев.

Нина БуХВалоВа. 

3-D стрельба - это вид стрельбы из лука, в котором луч-
ники стреляют по мишеням, имеющим вид настоящих жи-
вотных, в натуральную величину, в условиях естественного 
ландшафта. При этом возможны выстрелы вниз с возвы-
шения, вверх, через препятствия и вдоль склонов. Попада-
ния оцениваются в соответствии с реальными зонами по-
ражения животных, которых изображают  мишени. мишени 
располагаются в самом выгодном для стрельбы ракурсе к 
стрелкам. На фигурах животных нанесены зоны, достоин-
ством 8, 10 и 11 очков, которые не видны невооруженным 
глазом с рубежа стрельбы, остальная часть фигуры оцени-
вается в 5 очков, за исключением рогов, копыт и других ча-
стей, оговоренных в правилах. Попадание в участки мише-
ни, которые имитируют траву, камни или другие предметы 
не оцениваются.

участники соревнований разделяются на классы по типам 
луков и способам захвата тетивы. Дистанции для стрельбы 
зависят от класса, к которому относится стрелок. 
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НАШ ГОРОД

История  только 
начинается
поселок Горный отпраздноВал сВой перВый день рождения  
и сразу отметил 110-летие

Праздник по случаю дня 
рождения поселка горный, 
о котором городская газета 
писала еще в начале года, 
состоялся 25 августа. 
участие в подготовке 
первого большого в 
истории горного события 
было коллективным со 
стороны самих жителей и 
руководства кинеля. 

Проявили свое внимание 
и оказали поддержку админи-
страция городского округа, 
Общественная палата, депутат 
городской Думы Владимир 
Дмитриевич гришин. Свою 
лепту внесли и члены обще-
ственного совета поселка              
а. и. Толчин, л. м. корчин-
ская, В. а. акакина, л. Д. 
алексеева, Т. Н. архипова, 
Т. а. Хахаль, л. и. Скляро-
ва и другие. Активное участие 
в подготовке и проведении 
праздника принял праправнук 
Хайяровых - первых жителей 
будущего поселка - анатолий 
гуляганов. 

Гости праздника могли по-
грузиться в исторические реа-
лии прошлых лет. Основатели 
хутора, а позже поселка, а те-
перь микрорайона города Ки-
нель уже ушли из жизни. Судьбы 
их потомков, родных и близких, 
в непростых событиях ХХ века - 
революция, коллективизация, 
Великая Отечественна война 
- были сломаны, забыты. Архи-
вы утрачены. Восстановить фа-
мильное древо многих жителей 
поселка - это будущая работа, 
долгая и кропотливая. Это долг 
ныне живущих. И эта деятель-
ность может стать весьма по-
знавательной и интересной для 
потомков.

Итак, теплый вечер августа 
на дворике бывшей началь-
ной школы. Благодарственные 
письма, подарки и теплые сло-
ва приветствий получили вете-
раны труда, старожилы посел-
ка. У них разные судьбы, место 
работы и стаж в трудовой био-
графии, награды и достижения. 
За плечами - по 80-90 лет жиз-
ни, потери и радости. Будем 
считать, что в поселке, спустя 
110 лет со дня его образования 
заведена «книга почета и учета 
поселка», где подробно будут 
вписаны достойные биографии 
наших земляков. А сегодня еще 
раз с благодарностью назовем  
их имена: георгий Василье-
вич Дуданов, Елена Василь-
евна Жулькова, Валентина 
Романовна Смирнова, Ека-
терина Егоровна Волостни-
кова, александр григорьевич 
Смирнов.

В своем поздравлении По-
четный гражданин города Вик-
тор Федорович афанасьев  
подчеркнул, что многие жители 
поселка работали на «желез-

ке», а позже вместе с дачными 
товарищами преображали пу-
стыри Симкиной горы.

Отдельным значимым мо-
ментом в праздничном сце-
нарии было награждение бла-
годарственными письмами и 
подарками активных цветово-
дов поселка Горный. Напом-
ним, что уже пять лет редакция 
нашей газеты проводит смотр 
зеленых площадок города и 
рассказывает о ценителях 
цветочной красоты на страни-
цах. Во внушительном списке 
садоводов семь «цветочных» 
адресов Горного и еще семь, 
где у людей особенное отно-
шение к зеленым насаждени-
ям добавили на празднике по-
селка. Семьи Бухарметовых, 
Богун, Сачковых, аляниных, 
Чекуловых, Быковых, Бурак  
теперь стали гордостью посел-
ка, его улиц и переулков. Стоит 
вам только проехать, пройти по 

Теперь у жителей поселка горный есть памятный знак - место, где собраться. Что и сделали 
все, кто пришел на праздник.

В адрес Елены Васильевны Жульковой звучали особые по-
здравления. она - старейший житель поселка.

По русскому обычаю гостей встречали хлебом-солью.

лучшие артисты лета - это дети!

широкой улице Центральная и 
вы безошибочно узнаете дома 
местных цветоводов, оцените 
их многолетний труд.

Особенно порадовал 

праздник детей, они под ру-
ководством директора Цен-
тра эстетического развития                          
Ю. а. Зотеевой и коллектива 
этого учреждения пели, танце-

вали, приняли участие в игро-
вой программе. А пять будущих 
первоклашек поселка получили 
сладкие подарки и напутствия 
на отличную учебу. 

Многодетные семьи Тара-
раевых и мясниковых дают 
надежду, что у поселка Горный 
не только интересное про-
шлое, но и достойное будущее. 
Как знать, возможно, высоки-
ми спортивными, трудовыми и 
творческими успехами пораду-
ет подрастающее поколение, 
которое не осталось в стороне 
при подготовке и проведении 
праздничного дня. Они учени-
ки разных школ, разного воз-
раста, но они - жители поселка 
и города: Дима Савранский, 
александр гончаров, Денис 
Петров, ольга григоренко, 
кристина Стожарова, Рома 
Башмаков, Денис Журавлев, 
Никита Титаренко, Валерий 
Башмаков, кирилл Журав-
лев, Вадим Белоусов, ильяс 
кагарманов, Владислав Ца-
рев, илья Патай, Дима Смир-
нов. Им спасибо за участие в 
празднике и благодарность - 
родителям. 

Заключительным аккордом 
стало открытие памятного зна-
ка в центре поселка и выставка-
дегустация кушаний от хлебо-
сольных хозяев. 

Организаторы понимают, 
что проведенный вместе празд-
ничный день - первый пробный 
камень в фундаменте новых 
традиций поселка, и надо мно-
гое осмыслить и сделать, что-
бы жители почувствовали себя 
земляками, соседями, способ-
ными сообща решать насущ-
ные проблемы. 

Составлен список важных 
вопросов, интересующих жи-
телей поселка, их решение 
требует времени и вложения 
средств. Просьбы и чаяния 
жильцов восьми улиц Горного 
доведены до руководства ад-
министрации города, депута-
тов. 

Осталось отметить, что в 
проведении праздничного дня 
также приняли участие сотруд-
ники Центральной библио-
теки, константин Погудин, 
константин Фатеев, В. а. 
галиева, В. а. клепко, игорь 
матвиенко, александр Юци-
ус, александр Зезин. 

И выразить надежду, что 
впереди у жителей Горного 
еще много новых встреч и сов-
местных дел на благо родного 
поселка. Теперь у поселка есть 
своя дата рождения.

Виктор лаЗЮк, 
житель поселка горный.

Фото автора.
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Поздравляем! 

Фото анны ивановой.

дорогую коСмЫНиНу Надежду георгиевну 
с днем рождения!
Любимая бабушка, поздравляем тебя с 85-летним 
юбилеем! Желаем истинно крепкого здоровья, 
много улыбок и добрых событий, радости и тепла. 
Пусть у тебя всегда будет много сил, желаний и 
энергии! Ты самая замечательная, добрая и обо-
жаемая бабушка.

Внуки и пять правнуков.

дорогую крестную коСмЫНиНу 
Надежду Егоровну с 85-летием!
Пускай не старят вас года,
ведь 85 - лишь начало!
Пусть мудрость властвует всегда,
ведь прожито уже не мало!
И годы подарили вам
Багаж особых, главных знаний!
А ваше сердце - это храм
Для счастья и воспоминаний!

крестники 
Соболев Женя и Вера Давыдова.

дорогую коСмЫНиНу Надежду георгиевну 
с 85-летием!
Желаем сохранять силу духа, побольше улыбать-
ся, наслаждаться каждым мгновением. Пусть 
близкие окружают Вас теплом, любовью и забо-
той. Пусть энергия, оптимизм и хорошее настрое-
ние не покидают Вас!

Дети, семьи Юрьевых, костюниных, 
антоновых, Рассказовых.

уважаемого акулиНиНа андрея Сергеевича 
с юбилеем!
Юбилейный день рожденья -
Золотые пятьдесят!
Принимайте поздравленья,
Мы хотим вам пожелать:
Быть успешным в каждом деле,
Чтоб здоровье - как алмаз,
все исполнить, что хотели,
Пусть удача любит вас!

коллектив.

дорогую, любимую женушку ДЕСЯТНикоВу 
марину Юрьевну с юбилеем!
Я люблю тебя, родная!
Живи долго, бед не зная,
Легко, радостно, светло.
Мне с тобою повезло.
                                                                          муж. 

дорогую, любимую маму, бабулю ДЕСЯТНикоВу 
марину Юрьевну с юбилеем!
Пусть будет жизнь полна веселья, смеха,
Пусть в сердце вечно молодость живет.
Желаем мы здоровья и успеха
На много-много лет вперед!

Дети, внуки. 

ШаРуНоВу марину Яковлевну 
с днем рождения!
Благополучия, семейного счастья, профессио-
нальных успехов, любви и радости. 

Друзья.

дорогого БоРиСоВа 
Владимира анатольевича с днем рождения!
Сегодня день рожденья твой,
Дай Бог тебе хорошего здоровья!
Пускай в семье твоей живет покой,
Согретый счастьем, радостью, любовью.

Жена, дети - Саша, Настя, 
зятья и внуки - Денис, артемка.

дорогих, любимых алПаТоВа Сашу 
и ЖоголЕВа  Дениса с Днем знаний!
Успехов, удач!

Семьи ковыршиных и Борисовых. 
Родные.

дорогого и любимого алПаТоВа Сашу 
с днем рождения!  
День рождения - чудесный праздник!
Самый классный возраст - 7!
Пусть же этот день прекрасный
Будет радостным во всем!
Ждут подарки, развлечения,
все, чего захочешь ты,
Потому что в день рождения
Исполняются мечты!

мама, папа, братик Сережа, крестные, 
бабушки, дедушка, родные.

КОНКУРС ГАЗЕТЫ

Мое лето
Фотопривет с крымского побережья Черного моря 

передала в редакцию газеты людмила Царева, жи-
тельница поселка Кинельский. Ее внуки Олег и Алена 
этим летом отдыхали в Евпатории - городе, который 

Редакция продолжает получать отклик от читателей на предложение рассказать, 
каким для жителей кинеля было лето-2018.

в прежнее время имел статус всесоюзной детской 
здравницы. Судя по фотографиям, детям понравилось 
загорать и купаться в лучах нежного крымского солн-
ца.

Август пахнет осенью, хоть еще тепло - 
Солнце не жалеет для природы света. 
Но поры дождливой время подошло, 
В дальний край собралось солнечное лето. 
Хоть в разгаре игры шумной детворы, 
Дождь и непогода не дают отсрочки. 
Уж дымятся где-то первые костры 
И летят с деревьев желтые листочки. 
Август - месяц летний, зрелый урожай. 
Запасем на зиму овощей и хлеба. 
Скоро мы услышим звуки птичьих стай 
И с тоской найдем их на свинцовом небе.

Ю. митяков.

Черное море. Побережье Евпатории. Брат 
олег и сестра алена. Покоряя морские дали,                                                                                                                                            
мы с сестрой вперед уплываем!

алена в белогорском сафари-парке «Тайган». это 
крупнейший в Европе питомник львов и других 
животных. Расположен на берегу Тайганского во-
дохранилища в Белогорском районе крыма.

Урожайная пора
ЗАРИСОВКА


